



La Xunta cree que a final de año el 40% de los fármacos prescritos en la sanidad gallega serán genéricos

Galicia vuelve a liderar en agosto el ahorro del gasto farmacéutico de las comunidades

REDACCIÓN > A CORUÑA

El gasto farmacéutico bajó en agosto en Galicia un 5,69%, en relación con el mismo mes de 2010, al situarse en 70.299.025 euros frente a los 74.539.548 de agosto del año pasado. Con estos datos, dados a conocer ayer por el Ministerio de Sanidad, Galicia vuelve a situarse a la cabeza de autonomías que consiguen una mayor reducción del gasto farmacéutico por segundo mes consecutivo y que además supera en casi tres puntos a la segunda comunidad que logra un mayor ahorro, que fue Aragón (con el 2,91%).

Mientras Galicia reduce gastos, en el conjunto del Estado, las cuentas sanitarias no han ido también ya que esta partida creció en agosto un 0,27% en relación al mismo mes del año anterior, según informó el Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad que señaló en un comunicado que los datos reflejan la tendencia claramente estable.

El Sistema Nacional de Salud (SNS) registró un gasto farmacéutico de 894.826.411 euros en el pasado mes de agosto. El número de recetas facturadas supuso un crecimiento del 6,42%, lo que sitúa el interanual en el 2,29%, mientras que el gasto medio por receta descende un 5,78%.

Por lo que respecta al número de recetas facturadas en agosto (77.065.676), el número ha supuesto un crecimiento del 6,42% respecto al mismo período del año anterior, lo que sitúa el aumento interanual en el 2,29%.

En cambio, en Galicia el gasto medio por receta descendió un 10,86%, pasando de los 13,96 millones a los 12,44 del pasado agosto, lo que arroja casi un 11% de ahorro en el acumulado del año. En cuanto al número de recetas



Feijóo y Farjas charlan con los pacientes del Centro de Saúde de Sarria, que inauguraron ayer

XOÁN CRESPO

El PP registra en el Congreso una proposición para que el Gobierno retire el recurso al catálogo gallego

facturadas ha aumentado de las 5.339.851 del año pasado, a las 5.649.616 de este, un 5,80% más.

Excelentes resultados > Por su parte, el presidente de la Xunta, aseguró ayer en Sarria que catálogo priorizado de medicamentos, "junto con la respuesta de los profesionales sanitarios, con el entendimiento de los farmacéuticos y con la aceptación de la in-

mensa mayoría de la población, está dando unos excelentes resultados. En el año 2009, -afirmó- Galicia tan sólo tenía el 10% de prescripción de medicamentos genéricos. Hoy, el porcentaje supera el 33% y estoy convencido de que finales de año, nos acercaremos al 40%".

Por otro lado, al tiempo que se conocía la reducción del gasto farmacéutico fruto de las políticas de austeridad y contención llevadas a cabo por el Gobierno gallego, y en este caso por la Consellería de Sanidade, que dirige Pilar Farjas, el grupo parlamentario popular registraba en el Congreso una proposición, rubricada por su portavoz, Soraya Sáenz de Santamaría, en la que insta al Gobierno a retirar, a la mayor brevedad posible,

el recurso de inconstitucionalidad presentado contra la ley gallega de racionalización del gasto en la prestación farmacéutica y el catálogo de medicamentos.

El catálogo, según los populares, ha permitido recortar, entre los meses de enero y junio y a pesar del bloqueo del Gobierno en 65 millones la factura farmacéutica gallega. Esta cifra supone una rebaja del 13,6% en relación al mismo período del 2010.

Desde el PP, creen que el recurso carece de sentido ya que el propio Ejecutivo aprobó en agosto un real decreto ley sobre precios de referencia de medicamentos para rebajar la factura farmacéutica que "supone un reconocimiento explícito de la medida adoptada meses antes por la Xunta.

Feijóo subraya la apuesta del Ejecutivo por un sistema de calidad y sostenible

El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, destacó, ayer, durante la visita al nuevo Centro de Salud de Sarria, la apuesta decidida de su Ejecutivo por un sistema de Servicios públicos esenciales sostenible y de calidad, a través de una mejor gestión, priorizando las patologías más graves y la construcción de nuevas infraestructuras sanitarias, informó la Xunta en un comunicado. "La apuesta de este Gobierno pasa por fortalecer el sistema de servicios públicos esenciales para que puede ser sostenible en el futuro. Feijóo reiteró, así, que solo a través de una mejor gestión, capaz de optimizar los recursos es posible que se hagan realidad proyectos como este "excelente" centro sanitario de Sarria. De este modo, resumió en cuatro los ejes que guían la estrategia del Ejecutivo gallego para garantizar una sanidad pública de calidad en Galicia. En primer lugar, subrayó la adopción de medidas de eficiencia dirigidas a la sostenibilidad financiera del sistema sanitario como la aplicación del catálogo de medicamentos. Como ejemplo, resaltó que "la inversión de este nuevo centro de salud de Sarria -4 millones de euros- está financiado tan solo con 15 días de aplicación del catálogo de medicamentos genéricos, que supone un ahorro de 8 millones al mes". En segundo lugar, Feijóo apostó por mejorar la gestión desde el punto de vista de las tecnologías. Como tercer eje, destacó la priorización de las patologías más graves. y como cuarto, que la Xunta no renuncia a seguir construyendo infraestructuras sanitarias.